



Biblioteca Provincial
PALMA



EL FELANIGENSE

SEMANARIO DE INTERESES LOCALES

Redacción y Administración: Sociedad "Círculo Recreativo," Felanitx.

Año XL.

Sábado 21 Marzo de 1925.

Núm.º 2540

Homenaje a D. Arnesto Mestre

Ya que no nos fué posible trasladarnos a Palma, para hacer acto de presencia en el honroso testimonio de distinción que la sociedad «Fomento del Civismo» tributó el domingo último al ilustrado ingeniero D. Arnesto Mestre, y por tanto no podemos trasladar aquí impresiones propias, gustosos reproducimos las que estampó nuestro colega *La Almudaina*, seguros de complacer así a todos los felanigenses, que ven en el Sr. Mestre al compatriota adoptivo, propulsor vigoroso y eficaz del resurgimiento de la agricultura local.

En el Salón de actos del Fomento del Civismo, tuvo lugar el domingo el acto de homenaje acordado tributar al Ingeniero Agrónomo don Arnesto Mestre Artigas con motivo de su nombramiento de Miembro de la Galería de funcionarios de grato recuerdo de aquella entidad, y cuyo retrato al óleo es obra del distinguido artista don Pedro Cáfaro.

El local estaba totalmente ocupado por distinguida concurrencia figurando buen número de personalidades relevantes en la política y agricultura de Mallorca y en especial de Felanitx.

Ocupó la presidencia el homenajeado señor Mestre a quien acompañaban los señores D. Bartolomé Vaquer Presidente del "Celler Cooperatiu," de Felanitx, don Pedro Martínez Presidente del Fomento del Civismo, don Jerónimo Massanet, don Pedro J. Horrach, don Antonio Agustín y el Teniente de Alcalde del Ayuntamiento de Felanitx señor Ferrer, que ostentaba la representación de aquel Consistorio.

El señor Agustín, Secretario del Fomento del Civismo, leyó las siguientes adhesiones al acto que se celebraba:

De Felanitx: don Jaime Vich, don Joaquín Oliver, don Teodoro Suau, don Nicolás Bordoy, don Pedro Reus, don Manuel Oliver, don Bartolomé Masutí, Club Deportivo, Cámara Agrícola Oficial, Caja Rural, Orfeó Aulí, Delegación de la Associació per la Cultura, Alcaldía y el Banco y Casino de Felanitx.

De Santa María: don Damián Vidal.

De Manacor: don Bartolomé Bonet.

De Palma: el Excmo. Conde de Perallada y la Compañía de Ferrocarriles de Mallorca.

El mismo señor Agustín leyó la biografía del señor Mestre, obra meritísima de su compañero don Adolfo Vazquez, en la que hace la silueta del homenajeado, señalando los méritos y personalidad científica del señor Mestre, genuino tipo representativo de una raza, hombre prestigioso en su carrera desde sus primeros estudios en los que ya demostró ser un espíritu reflexivo, un buen estudiante querido por todos sus compañeros, por su gran corazón e ingénita bondad.

Analiza en su trabajo el señor Vazquez, los éxitos del homenajeado desde que ocupó un elevado puesto en Reus, distinguiéndose como un gran enólogo siguiendo las huellas de su hermano don Cristóbal, hasta su nombramiento de Director de la estación Enológica de Felanitx conquistando la confianza del agricultor nuestro, realizando la magna obra del "Celler Cooperatiu," evitando la ruina del viticultor rutinario y dando muestras de gran talento que le valió ser considerado como modelo de Ingenieros.

Terminando, que debe ser considerado el homenajeado como un eficaz y valioso apoyo para el país que debe

apresentarlo como un ciudadano benemérito.

El señor Vaquer, leyó una minuciosa reseña de la obra realizada por el señor Mestre desde el primer día de su llegada a Felanitx, interesándose por la prosperidad de la viticultura mallorquina, hasta lograr fuese proclamado un maestro en esta materia.

Detalló la ímproba labor realizada por Mestre juntamente con la Junta elegida para la creación del "Celler," con todas las vicisitudes y campañas difamatorias, hasta lograr el resultado que se inició ya en 1922, señalando rasgos de desinterés del propio señor Mestre durante los años que mediaron hasta la inauguración del "Celler," que hoy es ya incapaz para la admisión de más socios, proponiéndose la Junta y el señor Mestre la ampliación del mismo que piensan terminar el año próximo.

Con esta magna obra se ha evitado una gran baja en la viticultura y se ha logrado poner al alcance del consumidor vino puro y sano.

Y terminó el señor Vaquer afirmando que la cooperación, es el único medio de salvar a la agricultura y la patria.

El señor Horrach dió lectura a unas sentidas cuartillas rindiendo homenaje de admiración al señor Mestre, modelo de funcionarios, elogiando también la labor del Fomento del Civismo que ampara a los perseguidos, encareciendo la necesidad de unirse para salvar a la patria.

El señor Massanet: pronunció breves palabras haciendo consignar la fervorosa acogida que tuvo la iniciativa de este homenaje al señor Mestre, que debe ostentar el título de excelentísimo.

Elogió al homenajeado por su honorabilidad y delicadeza siendo modelo de funcionarios públicos.

Dedicó un saludo al señor Valenzuela allí presente, que siendo representante en Cortes durante el antiguo régimen logró fuera un hecho la creación de la Estación Enológica y terminó infundiendo aliento a los componentes del Fomento del Civismo que sabe honrar a los funcionarios dignos y honorables, encareciendo la necesidad de imitar al homenajeado reconocido como un valor real y positivo.

Don Pedro Martínez, dió las gracias a los que concurrían al acto, y propuso un saludo afectuoso para los habitantes de Felanitx por sus excelentes condiciones de progreso y cultura.

Dándose por terminado el solemne acto.

La cuestión social y la masonería

Parece que la masonería es un aborto del judaísmo. Después de la muerte de nuestro Salvador, los judíos se volvieron tan rematadamente malos, que hasta los emperadores romanos los tuvieron por indignos de vivir y proyectaron su destrucción. A este fin Vespasiano levantó un poderoso ejército y vino contra Jerusalem; mas viendo la grandeza y fortificaciones de la ciudad, se acobardó y desistió de la empresa. Su hijo Tito tomó luego el mando del ejército en lugar de su padre, y con ánimo valiente y juvenil arrostró las muchas dificultades que se le oponían, destruyendo y asolando la ciudad santa de tal modo, que no quedó de ella piedra sobre piedra, según la profecía del mismo Salvador.

Los cristianos no se hallaban en Je-

rusalem cuando fué destruida, porque su obispo San Simeón se los había llevado a la otra parte del Jordán; pero los judíos, unos fueron muertos y los otros llevados cautivos; y todavía se conserva en Roma el arco de Tito como recuerdo y monumento de este hecho. Los judíos, pues, que quedaron, viéndose sin arca de alianza, sin tabernáculo, sin templo y sin nación y con un odio fuerte y tenaz contra los cristianos, los más se volvieron ateos y materialistas y enemigos jurados de los que profesaban el cristianismo. Y como estos se iban haciendo dueños del mundo, entonces los judíos se constituyeron en sociedades secretas para maquinarse contra la Iglesia a escondidas; y hé aquí, en principio, la esencia de la masonería.

En las logias masonicas se han preparado la mayor parte de los atentados contra el régimen cristiano de todas las naciones de Europa y América. Para que se conozcan las tendencias de la masonería, voy a explicar brevemente su credo, que consta de doce artículos. Por los dos primeros todo masón se declara independiente de

Dios. Por el tercero funda toda su dicha en la práctica del epicureísmo. El cuarto, quinto, sexto y séptimo son el libertinaje moral en su último grado y la disolución completa de la familia. En el octavo se borra toda distinción entre el bien y el mal. En el noveno se establece la insurrección contra toda autoridad. El décimo niega la eternidad y la vida futura. El undécimo destruye todo freno moral y por el duodécimo se viene a inferir que las once negaciones dogmático-sociales que preceden, engendran la verdadera libertad. ¡Vergüenza eterna a estas doctrinas de la carne y del puñal! ¡Vergüenza a sus partidarios, a sus fautores y a sus propagandistas! ¡Qué bien ha hecho D. Benito Mussolini dando una fuerte batida a la masonería, a esos centros de destrucción y de perturbación social, barriendo de la ciudad de Roma y de Italia entera tanta inmundicia como se acumuló en el transcurso de los siglos! Si Roma ha de ser la Sede del cristianismo, no puede serlo al mismo tiempo de sus capitales enemigos.

M. y O.

LA LÁGRIMA

Original portugués de Guerra Junqueiro.
Versión castellana de Alejo Hernández.

Mañana. Junio ardiente. Una cuesta pelada al borde de un camino, seca y abandonada.

Tierra ingrata en que el brezo crece con ansia loca, bebiendo polvo y sol y mordiendo la roca.

Sobre una hoja hostil de una salvaje higuera —mendiga que de cuarzos y lava se nutriera—,

la Aurora desprendió, compasiva y divina, una lágrima etérea, enorme y cristalina,

lágrima tan gentil, tan límpida que al vella, de cerca era un diamante, de lejos una estrella.

Pasa un Rey con su corte de vistosas legiones, yelmos, lanzas, clarines y sus treinta pendones.

"En mi diadema—el Rey dice al verla brillar—
"hay zafiros sin cuento y brillantes sin par;

"hay rubís orientales, sangrientos y dorados,
"como besos ardientes de amor cristalizados;

"hay perlas que son gotas de una amargura inmensa,
"que la Luna las llora y el mar hiela y condensa;

"y después los brillantes y las perlas de Ofir...
"Todo ello lo doy, y ven ¡oh lágrima! a lucir

"en esta gran corona orgullosa y suprema
"viendo a mis pies el globo desde tu alta diadema.,

Y la lágrima ingenua, celeste y luminosa, oyó, sonrió, tembló... y quedó silenciosa.

De hierro acorazado, épico y deslumbrante, pasa erguido en su potro un caballero andante.

Y el caballero dice a la perla irisada:
"—¡Por Jesús, ven a brillar en la cruz de mi espada!

"Te haré resplandecer, de victoria en victoria
"en Tierra Santa, en luz de Fe, con sol de gloria.

"Al tornar, mi adorada ha de guardarte ¡oh astrol
"en su cuello auroral de rosa y alabastro,

"y así alumbrarás con tu vivo resplandor
"mil hazañas de guerra y mil sueños de amor.,—

Y la lágrima ingenua, celeste y luminosa, oyó, sonrió, tembló... y quedó silenciosa.

Montado en una mula obscura, de camino pasa un viejo judío, avariento y mezquino.

Mulas de carga, atrás, llevábanle el tesoro, grandes cajas de cedro abarrotadas de oro; delgado es como un junco, andrajoso y menudo, calvo, de mirada febril y mentón puntiagudo.

Exclamó al ver la estrella: "¡Oh Dios, qué maravilla!
"¡Oh, cómo resplandece y temblorosa brilla!
"Con mi oro en montón podíanse comprar
"los imperios de reyes y los navíos del mar,
"y por ese diamante espléndido trocara
"todo mi oro inmenso y hasta mi mano avara."—
Y la lágrima ingenua, celeste y luminosa,
oyó, sonrió, tembló... y quedó silenciosa.

Debajo de una higuera después un cardo agreste,
ya reseco, le dice a la gota celeste:

"—La tierra donde el bálsamo al par del lilo medra,
"para mí tuvo siempre un corazón de piedra:

"Si al quejarme alzo al cielo mis brazos, por acaso,
"el cielo envíame en pago el fuego en que me abraso;

"nunca en torno de mí, ulcerado de espinas,
"escuché de los nidos las músicas divinas;

"jamás en mi redor coros de enamoradas
"dieron vueltas cantando en noches estrelladas.

"Cruza en lo azul el ave y a lo largo el amor,
"porque nunca di fruto y nunca tuve flor.

"¡Lágrima de Dios, astro o gota de agua pura,
"cae en la desolación de esta inmensa amargura!"—

Y la lágrima ingenua, celeste y luminosa,
tembló, tembló, tembló... ¡y cayó silenciosa!

Algún tiempo después—la Leyenda lo cuenta—
reverdecido el cardo daba una flor sangrienta,
de un rojo macilento, dolorido y deshecho,
cual las llagas que Nuestro Señor tiene en el pecho,
y en el cáliz virgíneo de aquella flor bermeja
iba a buscar zumbando miel dorada la abeja.

ALEJO HERNÁNDEZ



Muy al revés de lo corriente, a medida que nos acercamos al final del mes de Marzo se intensifica el frío de forma sorprendente, hasta el punto de que a las ocho de la mañana y en habitación cerrada el termómetro marca diariamente menos de 10 grados.

A esta crudeza de temperatura hay que añadir la desapacibilidad constante, la inseguridad y el mal encauzamiento del tiempo. Lluéve con mucha frecuencia, pero poco, sin utilidad para la agricultura y como si el fin principal de estas rociadas fuera convertir las calles más céntricas en lagos de barro, que los automóviles, en sus vertiginosas marchas, se cuidan de esparcir por puertas y fachadas, cuando no por los vestidos del descuidado transeunte que no tiene la precaución de esquivar el encuentro con estos coches en sitios peligrosos de fangosas salpicaduras.

En cuanto a los efectos de esta situación atmosférica sobre las plantaciones de toda especie, los agricultores creen que hasta hoy no han producido perjuicios ostensibles; pero si podría traerlos una persistencia prolongada, ya que los viñedos se hallan retenidos y próximos a la brotación, además de que tampoco pueden considerarse salvados los tiernos almendricos.

Movimiento de población durante la presente semana.

Nacimientos:—Antonia Más Estelrich, de Juan y Francisca; Isabel Forteza Forteza, de Gabriel y Isabel; Antonio Juliá Rigo, de Antonio y Catalina; Margarita Adrover Obrador, de Juan y Andrea.

Defunciones:—Margarita Nicolau Mesquida, de 86 años casada; Bartolomé Obrador Barceló, de 64 años casado; Barbara Mesquida Nicolau, de 82 años viuda.

NEGRURA

ECONOMIA Y LIMPIEZA

No mancha. = Es un verdadero perfume

Ultima creación

para dar su primitivo color al cabello

Depositario y venta:

C. ADROVER, Felanitx (Mallorca)

y en todas las farmacias, droguerías y perfumerías.

COTIZACIONES

MERCADO LOCAL

Almendrán propietario . 190'00 pt s. qq.
Vinos Celler: P. D. . 25'00 Hl.
Clarete 1.ª . 35'00 »
Vinos tintos: de 1'65 a 1'75 grado y Hl.
Id. rosados: de 1'75 a 1'90 id.



En la Parroquia

El miércoles siguiente, festividad de la Anunciación de María Santísima, tendrá lugar en la iglesia parroquial la erección solemne de la Sección menor de la Congregación Mariana formada por los niños de edad de ocho años hasta la de catorce.

Dicha fiesta irá precedida de un Triduo de preparación con plática por el Sr. Vice-Director, que tendrá lugar en la parroquia a las cuatro y cuarto de la tarde.

El miércoles después de la imposición solemne de medallas, que será a las ocho y media, habrá solemne Misa de Comunión para todos los que hayan sido admitidos a dicha Sección.

En la misma Parroquia empezará el martes próximo la devoción de los trece martes de San Antonio de Padua. Se hará a las siete y media con meditación al tiempo de celebrarse una Misa. Todos estos martes se efectuará también la bendición y repartición de pan a los pobres.



Con la función de mañana termina la decena de abono. La casa Verdguer envía una de las películas de su selección extraordinaria, "El Máscara de Hierro", por Bruno Decarli, hermosa producción de Terra Film, en ocho partes.

El asunto está basado en la novela de su mismo nombre, donde se condensan todas las amarguras y extraordinarias aventuras de este fantástico personaje, cuya autenticidad ha sido discutida por los más sensatos historiadores.

Lo que sí está fuera de toda discusión es, que el hermano de Luis XIV, sufrió horrible prisión para impedir que sirviera de instrumento a los ma-

nejos políticos de aquella época; y en esta verdad histórica se basa esta película de aventuras.

La interpretación es de primer orden y las personificaciones de Luis XIV, los cardenales Richelieu y Mazarino y de Bertrand (El Máscara de Hierro) son reflejo vivo de los célebres retratos de la época.

Para una de las funciones inmediatas, a ser posible para el miércoles próximo, la empresa tiene pedida la monumental producción de Dorothy Philips "La Voz de la Mujer", uno de los mayores éxitos de la última temporada en el Moderno.

Dorothy Philips, que ha triunfado recientemente en grandes producciones, aparece en esta película rodeada de cuantos elementos conducen al éxito definitivo.

El argumento contiene provechosas enseñanzas que se condensan en las siguientes reflexiones: El hombre que encuentra reunidas en una mujer las cualidades de corazón, inteligencia y juventud, debe amarla sobre todas las cosas. La voz de la mujer se eleva dulcemente durante todo este drama, demostrando que una esposa amante debe saber perdonar.

Es el drama de la vida, la voz eterna de la mujer que lucha para volver a ocupar su verdadero lugar en la existencia que ella atraviesa, como esclava de los deberes y las leyes dictadas por los hombres.

La abnegación de una mujer triunfa de todos los obstáculos que la adversidad acumula en el camino de su felicidad.



En el Campo de la Torre

C. D. Mallorca 1 goal
F. C. Felanitx 2 "

El Domingo, ante numeroso público, se enfrentaron los equipos mencionados.

Arbitró, con mucho acierto y mucha vista, nuestro amigo, don Francisco Picó.

Durante el primer tiempo dominaron algo los del "Mallorca". Los locales, no obstante, realizan peligrosos avances, en uno de los cuales son castigados los visitantes con un golpe franco que salva, de una cabeza, uno de los defensas. Más tarde se les castiga de nuevo con la máxima pena, encargándose Bennasser de hacerla efectiva; haciéndolo muy mal y luciéndose el *keeper*.

Al reanudarse el juego, adquiere mayor dureza, haciéndose por momentos más interesante.

Ahora el dominio es de los locales, que juegan mucho y bien. Sin embargo el primer *goal* lo consiguen los negros de resultados de una *melée* frente al marco de Capó. Empieza de nuevo el juego con un avance rápido y hermoso de nuestra ala derecha que aprovecha Bennasar para marcar, un buen *goal*, de una cabeza.

Al poco tiempo se castiga a los forasteros con *penalty* que se entrega al portero. Avance del Mallorca y *penalty* contra el Felanitx, que tira muy bien el equipier manacorense y salva admirablemente nuestro portero, Capó, de un *plongeon* soberbio, desviando el balón a *corner*. El público aplaudió entusiasmado la jugada de mayor emoción de toda la tarde.

Sigue el dominio local, manteniéndose el juego en terrenos del Mallorca. Un chut formidable del centro-medio, Valens, pasa rozando el madero y entra el balón en la red, consiguiendo el *goal* de la victoria para los locales. Nuevo *penalty* para el bando negro y van tres. Nuestros jugadores, ya en posesión de la victoria tan brillantemente lograda, lanzan el balón vistosamente a *kick*.

Sin desmayos sigue el juego interesantísimo; los manacorenses, en un avance impetuoso, consiguen imponerse por breves instantes. Va la pelota a *kick* y después del saque suena el silbato dándose por terminado el partido con la victoria del F. C. Felanitx.

El público ovaciona ambos equipos por el hermoso juego desplegado toda la tarde y en los corrillos y grupos, que forma el entusiasmo, se hace notar con orgullo haber sido *es Cerol* que ha conseguido la primera victoria felanigense sobre el veterano futbol manacorense.

GOAL KEEPER

Futbol en «Son Llaneres»

Domingo pasaron a "Son Llaneres", nuestros bizarros Celestes para contender con los aficionados del caserío, en juego amistoso y leal de futbol.

Arbitró, con imparcialidad y acierto, Antonio Maura, alineándose a sus órdenes los equipos.

Defendieron los colores de "Son Llaneres",

Juliá I; Manresa, Adrover; Juliá II, Bennasser, Juliá III; Cerdá, Juliá IV, Barceló, Vicens y Nicolau.

Los puros colores del "Celeste F. C.", estaban defendidos por los entusiastas Turricano; Manresa, Manxa; Alos, Reus, Massot; Capsane, Xexefi, Mayo, Barceló y Timoner.

El juego se mantuvo muy interesante todo el partido. El público muy correcto, imparcial y jaleador.

Corners: Se sacaron 6 contra los de "Son Llaneres", sin maldad ni consecuencias malas y 3 contra los de la Vila sin dañoso final.

Los *penaltys* fueron muy numerosos debido a que los bandos, anhelosos de la victoria y tocudos en la defensa, usaron de las hábiles artimañas alfonasinas; pero, atento y con mucha vista, *En Toni*, pitó mucho, pitó 7 *penaltys* a los de "Son Llaneres", y 2 *penaltys* al "Celeste", todos perdonados sin contricción ni pesar.

A los veinte minutos de juego logran el primer *goal* los foráneos que juegan con ímpetu y furia tal que nos recuerdan a Joanot Colom y los suyos en el famoso *alçament*.

Pasan veinte y cinco minutos más y el inquieto Alos logra el empate, terminando el primer tiempo con el contento de todos y la incertidumbre de la victoria.

"Son Llaneres", no es "Son Negre", amigos! les dice, a los celestes, el *captain*.

El segundo tiempo se juega más duro, con más furia y, a poco de terminar, de una *melée* brutal consiguen, los visitados, perforar el marco de Turricano y aprisionan la victoria como en Alcúdia aprisionaron *els cavallers mascarats* las huestes de Joanot Colom.

Por el "Llaneres F. C.", se distinguieron: Manresa, Juliá I y Cerdá. Y por el "Celeste", Alos, Manresa y Timoner.

KICK

En el Campo del C. D. Mariano

El domingo se jugó en el campo de la carretera de Porto-Colom un partido amistoso entre el equipo reserva del Baleares F. C. de Palma y el 1.º del Deportivo Mariano de esta, partido que constituyó un triunfo para éste, pues handicapado por la falta de portero y defensa izquierda, supo oponer seria resistencia a un equipo de la importancia del visitante, dominándole en casi toda la segunda parte y perder sólo por un *goal* conseguido de *penalty*, pérdida que si no hubiera sido por la falta de compenetración, por exceso de individualismo, mejor de egoísmo, de la línea delantera en el primer tiempo, se hubiera convertido en una justa y merecida victoria, pues el equipo local se mostró en todo el partido superior al visitante.

Los equipos se alinearon a las órdenes de D. Manuel Oliver, el cual en su debut de referé estuvo acertado e imparcial.

Elige campo el Baleares y comienza un juego de tanteo mutuo al que pone fin una preciosa combinación del Mariano iniciada por Lladó que pasa a Obrador, éste dribla y pasa a Pons, quien corre el balón hasta muy cerca de la línea de *goal* y centra un poco fuerte; pero Vicens, bien colocado, de un chut fuerte y sesgado, y por la rapidez de la jugada imparable, consigue el primer tanto que es recibido con frenética ovación.

Centrada la pelota aprietan de firme los baleáricos; los delanteros locales se dedican al juego individual de dri-

blis y regates, inutil contra un equipo de la potencialidad del Baleares. y éstos se aprovechan y en gran combinación de su ala izquierda llegan frente a la portería mariana y Borrás, de un chut que Obrador II no supo parar, consigue el tanto del empate. No por ello dejan los delanteros marianos el juego individual, sino que continúan egoístas o pasivos durante todo el resto del tiempo, creciéndose el Baleares que corta todos los avances unitarios del Mariano y marca otros dos goals, uno de penaly por manos de Adrover I, que tira Batle, y otro que hizo Borrás. Se tira un corner sin resultado, como no lo obtuvieron por la soberbia actuación de Martorell dos magníficos chuts largos y colocadísimos de Lladó y Vicens.

El segundo tiempo principia con dominio del Baleares, que tira dos corners contra el Mariano sin resultado y marca por mediación de Cusi su cuarto goal, aprovechando una salida falsa de Obrador II. En los veinte primeros minutos y cuando todo hacía presagiar un desastre para los locales, la línea delantera mariana abandona el juego individual por el combinado, rápido y preciso, como sabe ejecutarlo, y cambia radicalmente el aspecto del match, dominando completamente hasta llegar al embotellamiento del Baleares. Durante este embotellamiento se concede un corner tirado por Llodrá sin resultado, un goal marcado por Obrador J., otro estupendamente marcado por Pons y otra corner también sin resultado, no habiendo conseguido el empate y tal vez la victoria por la brillante actuación de Martorell, que parando de un modo admirable se convirtió en una barrera infranqueable para los innumerables chuts con que le bombardeaba la delantera mariana.

En resumen: un partido que en su segunda parte satisfizo cumplidamente a los concurrentes y demostró una vez más que el equipo mariano es un verdadero equipo de futbol, capaz de competir con todos los de su categoría y aun con los de la superior y que su línea delantera siempre que quiera impone su dominio y triunfa, para lo cual han de olvidar unos el juego individual y egoísta, otros su pasividad y todos han de tener siempre presente que no es el mejor jugador el que pro-

cura su lucimiento personal sino aquel que hace lo necesario para el triunfo de su equipo.

De los visitantes se distinguieron Martorell, los defensas, Batle, Borrás, Cusi, Lliteras y Palou; y de los locales Nadal como medio cen ro y defensa de que jugó parte del segundo tiempo, y Adrover I en el segundo tiempo. No mencionamos ningún delantero, pues todo lo bueno que hicieron quedó eclipsado por su desdichada actuación de egoísmo durante la primera parte.

Con objeto de evitar los intolerables abusos que se vienen observando, se pone en conocimiento de los señores socios del C. D. Mariano que para entrar en el campo, los días de partido, será necesaria la presentación del recibo del mes correspondiente, así como también que serán recogidos cuantos recibos se presenten por otra persona que no sea el interesado, por ser personales e intransferibles. También se advierte a los señores socios que han de ocupar los asientos que tienen reservados.

Estando próxima la colocación de sillas en la línea de haut del campo, se avisa a los socios del C. D. M. que quieran ocuparlas, que se abre un abono exclusivo para ellos por 10 funciones y precio de tres pesetas.

Las tarjetas de abono han de pedir las en el domicilio del Tesorero, calle March, 8, los días laborables de 4 a 5 de la tarde.

En los mismos días y horas podrán los socios reservar asientos de grada.



En el Ayuntamiento

Sesión de la Comisión permanente celebrada el 14 Marzo de 1925.

La presidió el Sr. Alcalde D. Antonio Rigo y asistieron 4 Vocales.

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

Se enteró la Comisión de haberse recaudado durante la última semana por el arbitrio transporte de reses la cantidad de 18'65 ptas., por el arbitrio sobre consumo de carnes 266'20.

Se concedió permiso a Juan Manresa Pou para edificar una casa en la calle de Rocaberti.

Igualmente se autorizó a Juan Vidal Oliver para construir un edificio en un solar calle Alonso Rodríguez.

Visto el informe favorable del Ingeniero encargado de la carretera de Lluch a Santañy se autorizó a D. Antonio Obrador Nicolau para reparar la cochera que posee en el calle del Mar.

Se autorizó a Francisco Forteza Cortés para levantar un edificio dentro el solar de su propiedad en la calle de los Huertos sujetándose a las alineaciones y rasantes de dicha calle y de la otra transversal.

Se autorizó a D. Teodoro Suau Rios para modificar algunas aberturas a su casa calle Nueva.

Se enteró la Comisión de las disposiciones publicadas en el B. O. de la semana y se acordó darles exacto cumplimiento.

Se acordó prorrogar la cobranza voluntaria del arbitrio sobre inquilinato hasta el diez y nueve del presente mes; y la de los demás arbitrios hasta el día veinte y uno.

Se aprobó el extracto de los acuerdos tomados por la Comisión municipal durante el finido mes de Febrero.

Se acordó adherirse al homenaje que la Sociedad Fomento del Civismo ofrece al Ingeniero Agrónomo D. Arnesto Mestres, y designar al Teniente de Alcalde D. Mateo Ferrer para que represente, en aquel acto, a la Comisión municipal.

Se aprobó una cuenta de gastos hechos en la construcción del camino vecinal de San Salvador y que se publica en el B. O. de la provincia.

Se presentaron dos relaciones de vecinos que han verificado la prestación personal en el año 1924 a 25 y otra del año 1923 a 24.

Se acordó que todos los vecinos que al notificarlos por segunda vez la orden de realizar su prestación personal no la verifican, tendrán obligación de redimirla a metálico.

Se designó al oficial D. Bartolomé Oliver para que se encargue del nego-

ciado de la prestación personal.

Se acordó que las papeletas de la prestación personal de los que la verifiquen las firme, además del peón caminero, el concejal encargado.

Por último se acordó publicar un bando requiriendo a todos los dueños de autos que no hayan presentado la correspondiente alta de carruajes de lujo, lo verifiquen dentro tercero día, pues los que faltarán, se les formará el correspondiente expediente.

Y se levantó la sesión.

CAMPÓ DE LA TORRE

Domingo, 22, a las tres tarde

F. C. Campos

contra

F. C. Felanitx

Miércoles, 25, a las 3 y media tarde

SENSACIONAL MATCH

C. D. LLANERAS

contra

F. C. CELESTE



Entre la gente de mar corre el rumor de que la Transmediterránea trata de construir un magnífico vapor de gran porte para dedicarlo al servicio de comunicaciones de Baleares.

Dícese que el futuro vapor registrará 5.000 toneladas, o sea tres veces mayor que el "Rey Jaime I."

Estará dotado de todo el confort posible y de maquinaria moderna que le permita un andar de 20 millas por hora, con lo que el viaje Palma-Barcelona podrá hacerse en unas siete horas.

La Transmediterránea lo construirá en sus astilleros de Valencia.

de la terra li tingué promesa en contempl.º de matrimoni fins a Son Torrich y de dit lloch li dexá camí de carro fins arribar a la sua viña, volent y manant que la viña que dit mon fill Ant.º ha feta, y farà en dit lloch Son Torrich tot lo que será de terra en dit lloch li sia llevada de la que li tinch promesa devant las suas casas donant oblig.º a dit mon fill en pagar 12 @ 10 ¢ de la mía obra pia tot lo qual li dexa juntamt. ablo q. li prometí ett.º item a tots sos infants postumos ett.º 5 ¢.—Pegadas pero ett.º instituí hereva usufructuaria a Catt.º Obrador se muller p. tota la sua vida. Propietaris emperó q.º despres de mort de dita se muller a Pere, Joan y Sebastiá Olivers sos fills comuns a ell y a dita se muller, en esta forma ço es que a dit Pere vinga a la sua part las casas y corral de la Vila la dames terra restant de la tanca nova, y tota la barquera q. ha feta y tenia lo die pnt.º—A dit Joan vinga a la sua part tota la terra tinch en dit lloch Son Oliver ab oblig.º de fer 4 @ cens. al Cont. del Socos de Ciutat y las casas majors de dit lloch salvo lo saller y cambre tinent a dit saller y la bota de dins las casas majors.—Y a dit Seba. vinga a la sua part tota la mía viña y terra dita Son Torrich dit saller y cambre juntament ab las botas son dins dit saller, y los dos correlets dits del hom y de las figueras empeltadas tirant a las barreras, ab obligació de donar pessatge a los altres fills meus, y als seus, de tot lo dames hereus p. iguals parts ett.º morint pero un ó altre sens infants mascles vinga la sua partiguament a los altres sobrevivents, y morint axi los 3 vinga a Ant.º son fill, y si té infants mascles a la sua voluntat pero morint axi tots, lo ultim de aquells fassa a las suas liberas voluntats ett.º—Morí dit Joan Oliver testador a 22 dits mes, y any y conste de son obit en lo llibre 8 de morts en fol 116 pag. 2.º

Y la sobredita Catt.º Obrador, filla de Pere y Mari-Anna Orpí va naxer en lo any del Señor 1629 la qual firmá a sos fills y principalment a Pere son fill varias escripturas y donacions, las que per no conduhir en

Nové Possehidor

Joan Oliver fill de Antt.º y Joana Soler conjugs. fonch casat ab Catt.º Obrador de Son Remonet núm.º 68.

Este Joan Oliver, fonch fill y donatari de Antt.º Oliver, y Joana Soler consortes de núm.º 55 de la segona figura del Abre major, com clarement es de veurer en lo acte de donació de present en contemplació de matrimoni, q. aguardave celebrarse entre este Joan Oliver, fill de Antt.º y Joana Soler, y Catharina Obrador donz.º filla de Pere del Predio Son Remonet y de la doña Marianna Orpí conjugs. de la Vila de Artá, firmat p. lo sobredit Antt.º Oliver de Antt.º son Pare a favor deste matex Joan Oliver, del pnt. núm.º en poder de Arnau Terrassa nottri. die 27 Setembre. 1648 cuyo acte en sustancia diu:

Que Antt.º Oliver fill de Antt.º de Son Oliver, dona ab donació, pura, mera simple e irrevocable y de present valedora, y en contemplació de matrimoni, que aguarde seguirse entre Joan Oliver fill seu y de la Sra. Joana Solera se muller, y mara respective y Catharina Obrador donz.º filla de Pere y la Sra. Mari-Anna Orpí conjugs. tota la sua íntegra Poss.º dita Son Oliver, y dames bens seus axi mobles com inmuebles ett.º reservantse en dita donació 550 @ moneda de Mallorca que dit Joan Oliver donatari degué pagar, ço es a Joana y Margta. Olivers donzas. germanas de dit Joan y fillas del referit Antt.º a quiscuna 200 @ en contemplació de matrimoni y las restants 150 @ degué pegarlas als hereus de Marianna Oliver se filla casada que fonch ab Joan Soler, las quals foren digudas pegarse a Antt.º Soler filla de dita Marianna y neta sua y altres reservas, com allí matex es de veurer.

Fonch dit Joan Oliver fadrí fill de Antt.º y de la

Cordones Calzado «EFE»

100 metros cordón para calzado fino		3'45 Ptas.
Gruesa de cordones para id.	90 cm.	5'45 "
" " " " " "	60 "	3'95 "
100 metros cordón para calzado "mecha J 1/h.,		2'45 Ptas.
Gruesa cordones largo 90 cm.		4'25 "
" " " " " "	60 "	3'15 "

ANTONIO ARTIGUES = Mayor 72 = Zapateria

FABRICA DE GÉNEROS DE PUNTO de JOSÉ SIRER

EXTENSO SURTIDO EN MEDIAS Y CALCETINES
TIPOS CORRIENTES, ENTREFINOS Y FINOS

Para pedidos al fabricante.

En Palma, Viuda de Miguel Sansó, Tamorer, 5, 2.º

A los propietarios y maestros de obras

La acreditada casa alfarería de **Julian Amorós** de Felanitx, que sirve sus bovedillas llamadas de 40 y de 50 y sus baldosas de palmo y de otras varias medidas, para el público y para embarque, ofrece hoy sus modernas piezas llamadas **teuladés**, de iguales dimensiones que las bovedillas de 50, siendo lo mejor de lo fabricado en su clase hasta hoy, contruidos apropiado para colocar donde ha de ser tejado y sirviendo igual que las bovedillas. Su precio es de 30 pesetas el 100, o sea 5 pesetas menos que las bovedillas.

La persona que quiera conocerlos, puede pedir muestras y le serán remitidas enseguida.

J. AMORÓS, Zavellá, 35, Felanitx

Pedid
Anís Bellver
y LICOR ESTOMACAL DE LI'JCH
elaboración especial de
LA ROSA BLANCA

SE ALQUILA

una casa situada en la calle de Son Pinar, número 4.

Para informes, dirigirse al propietario, que vive calle del Convento, 87.

SACOS ALMENDRONEROS

de excelente calidad, procedentes de la acreditada Fábrica

"TAPICES VIDAL"

Depósito en la Sucursal del Crédito Balear—Felanitx.

MIGUEL PONS DENTISTA

comunica a sus clientes: que desde hoy, solamente visitará en su clínica de la calle del Agua 2 de esta ciudad, los sábados por la tarde y los domingos y lunes de 8 a 12 y de 3 a 5 de todas las semanas.

Los demás días en Palma, calle de Brossa, 18 pral.

ZAPATERÍA «LA ELEGANCIA»

— DE —

MIGUEL BAUZÁ

Mayor, 17 - FELANITX

Especialidad en calzado de lujo para señora.

Inmenso surtido en pieles finas de todos los colores.

Brillantinas, betunes y cordones para el calzado.

Más barato que nadie.

Antonio Vaquer Sastre

Mayor, 24 Felanitx

CHAMPAÑ LION

Vinos finos de España
de diferentes clases y marcas.

Calle Nueva, n.º 1 — FELANITX.

GRAMOFONO

Se desea vender uno en muy buen estado de conservación,
Para informes dirigirse a la Administración de este semanario.

IMPRENTA DE B. REUS

— 122 —

Sra. Joana Soler conjugs. de la pnt. Parroquia de Felanig desposat als 8 9bre. 1648 ab la Sra. Catt.ª Obrador donz.ª filla de Pere y la Sra. Mari-Anna Orpí conjugs. p. lo Rt. Mosson Pere Joan, Juan Padrina Pre. y Vicari en esta Parl. de Felanig pnts. p. testimonis, Antt.º Soler, Joan Cabrer y Joachim Oliver Sastre tots de la pnt. Vila de Felanig conforme conste en el primer llibre de matrimonis desta Parroquial en fol 1 pag. 2.ª. Y raberan la Benedicció nupcial dits consortes a 28 dits com axi matex conste en dit llibre en lo fol ja citat.

3.ª Cabbrevació.

Fonch este el tercer possehidor en línea recta qui cabbrevá en el Real Patrimoni, ó en la real visita la sua Poss.º Son Oliver, y es com se seguex.

Díe 26 Maig ainy de la
natividad del Señor 1664.

Comparagué ett.ª Joan Oliver fill de Antt.º de la pnt. Vila de Felanig el qual juramt. mitjensant ett.ª denuncia tenir y possehir un Rafal ó Poss.º dita Son Oliver scituada en lo terma de Felanig, tinguda sots Alou del Sr. Rey de la porció que fonch del Noble Nuño Sants a 20 de lluisma, y part a deze dels esplets y part a dezena y quinzena, y a cens. de 2 gras. formt. de ne. de 11 gras. al Rd. Jaume Mas Pre. beneficiat a la Seu de Mallca. y a cens. de 4 @ al magh. Joanot Santicilia y a cens. de 6 gras. al magh. Jordi Pau Moig, las quals diu esser quitadas conforme la cabbrevació baix calendadora—ms. a cens. de dos gras. en el sobredit magh. Jordi Pau Moig y a cens. de 40 @ en el Rt. Real Pre. de nombre de tots los quals cens. dit denunciand dix tan solament pegarne 4 @ al convent y monastir de N.ª Sr.ª del Socos de Ciutat. Confronta de una part ab Poss.º de Pere Oliver, que fonch antigament de ditas pertinencias are de Pere Joan Oliver, de altre ab Poss.º de Pau Nadal, are de Miquel Nadal,

— 123 —

de altre ab terra de Miquel Bordoy, are de March Berçeló, de altre ab Poss.º dels hereus de Joan Guiscafre dita Algorefa, are de diversos establidors; de altre ab Poss.º de Pere Ramon, de altre ab Poss.º de Pere Oliver are de Pere Joan Oliver y de altre ab Poss.º de Dn. Miquel Farrendell, la qual Poss.º ó rafal dit denunciand te y possehex en virtut de donació a ell feta p. lo dit Antt.º Oliver son Pare, conste ab acte rebut p. Arnau Terrassa nottri. a 27 7bre. 1648 y lo dit Antt.º Oliver son Pare fonch hereu universal de Joan Oliver major de dies son Avi com conste ab son ultim testament rebut p. Antt.º Maymó nottri. a 10 Settbre. 1614 y lo dit Joan Oliver son Avi, y Bisavi de dit denunciand dita Poss.º ó Rafal tenia y possehia en virtut dels titols, y successions referits, y calendats en la cabbrevació p. ell feta en lo Real Patrimoni a 27 de Fabrer 1581 un de ett.ª testimonis ett.ª Valenti Ferrers y Domingo March escrivents esta matexa cabbrevació citada p. la pnt. encontrerás en fol—pag. 1.ª del pnt. llibre...

Tingueren los sobredits consortes Joan Oliver, y Catt.ª Obrador a lo menos, quatre fills y una filla, que foren Antt.º, Pere, Catharina, Joan y Sebastiá los quals explicaré en los nombres, 79, 80, 81, 82 y 83.

Finalment el mencionat Joan Oliver ordená son ultim testament en poder de Joan Maymó nottri. a 7 de Settbre. 1681 en que elegí marms. lo Rd. Antt.º Obrador Pre. son nebot y la dona Catt.ª Obrador se muller, sepultura en lo vas de St. Nicolau de Tolentí del Convent de la pnt. Vila, y destiná de sos bens 50 @ moneda de Mallca. p. dita obra pía, llegats pios y funeraria —lexá p. dret de institució ett.ª a Catharina Oliver donz.ª filla sua y de dita Obrador, 150 @ moneda de Mallca. a ella pegadoras 40 @ el díe de son matrimoni ó estament, de dit díe a un ainy 25 @ y axí cade ainy 25 @ fins a la cumplida paga y tota la roba tallada y cusida p. ella ett.ª—Item lexá p. dit dret de institució ett.ª a Antt.º Oliver son fill comu a ell y a dita se muller 3 qdas. terra dins la tanca nova com una gaya des-